

## Informationen Cheval Suisse Informations Cheval Suisse



### Eintragung von Fohlen

Der grösste Teil der diesjährigen Fohlen ist bereits geboren. Es ist nun an der Zeit, die Fohlen im Zuchtverband anzumelden, um in nützlicher Frist einen Fohlenpass mit Abstammungsschein zu erhalten. Cheval Suisse hat immer nach dem Motto «kostengünstig, effizient und im Dienste der Züchter» gearbeitet. So kostet der Fohlenpass inkl. Abstammungsschein und Eigentumsurkunde Fr. 100.-. Die Gebühr zum Eintragen einer Stute ins Herdebuch beträgt normalerweise Fr. 100.-. Doch auch dieses Jahr haben wir einen grosszügigen Sponsor gefunden, der diese Gebühr übernimmt, sodass die Stuteneintragung für den Züchter gratis ist. Wenn das komplette Dossier an die Geschäftsstelle eingeschickt wird, erhält der Züchter innerhalb von drei Wochen den Fohlenpass inkl. Abstammungsüberprüfung. Zudem haben wir die Zusagen vom Kanton Jura und Kanton Freiburg, dass die Züchter, welche bestimmte Kriterien erfüllen, in den Genuss der kantonalen Züchterprämien kommen. Der Zucherverband Cheval Suisse selbst vergütet einen Teil der vom Bund bezahlten Subventionen an jeden Züchter zurück, der ein Fohlen einträgt. Es lohnt sich also, ein Fohlen bei Cheval Suisse einzutragen. Die nötigen Unterlagen dazu finden Sie auf der Website [www.cheval-suisse.com](http://www.cheval-suisse.com), und bei Fragen oder Unklarheiten können Sie sich jederzeit telefonisch oder per Mail an die Geschäftsstelle wenden.

### An alle Aktiven im Sport!

Seit dem 1. Januar 2017 müssen Teilnehmer an offiziellen Sportprüfungen des SVPS Mitglied in einer anerkannten Vereinigung oder einem anerkannten Verband sein.

Die Mitgliedschaft im Verband Cheval Suisse, der seinerseits Mitglied des SVPS ist, wird im neuen Nennsystem per Internet anerkannt als Voraussetzung zur Teilnahme an offiziellen Sportprüfungen.

## Stuten- und Fohlenbeurteilungen

Die diesjährigen Exterieurbeurteilungen der Stuten und Fohlen finden vom 18. bis 20. September 2017 statt. Wir sind glücklich, dass wir wieder auf die grosse Erfahrung der französischen Richter zählen können, die diese Beurteilungen durchführen. Die Beurteilung der Stuten, die zum ersten Mal zur Zucht eingesetzt werden, ist gemäss Herdebuchordnung obligatorisch, außer wenn die Stute überdurchschnittliche Sportleistungen aufweist. Wir haben in den letzten Jahren aber auch festgestellt, dass immer mehr Züchter ihre Fohlen zur Beurteilung vorstellen, einerseits um sie einem breiteren Publikum vorzustellen, andererseits um von der detaillierten Beurteilung mit anschliessendem öffentlichen Kommentar zu profitieren. Zudem finden sich immer mehr Interessierte auf den Schauplätzen ein, was den Austausch und den Zusammenhalt der Züchter fördert. Alle Züchter, die ihre Stuten und/oder Fohlen vorstellen möchten, sind gebeten, sich möglichst bald anzumelden. Informationen dazu finden Sie auf der Website [www.cheval-suisse.com](http://www.cheval-suisse.com). Der definitive Schauplan wird etwa Mitte August publiziert, und die Teilnehmer werden direkt informiert.

## Enregistrement des poulains

La majorité des poulains de l'année 2017 sont déjà nés et il est temps d'annoncer les poulains à la fédération d'élevage afin de recevoir en temps utile le passeport ainsi que le certificat d'origine.

Cheval Suisse a toujours travaillé selon la devise «peu coûteux, efficace et au service des éleveurs». C'est pourquoi le passeport du poulain ainsi que le certificat d'origine et l'acte de propriété coûtent CHF 100.-. Le tarif

d'enregistrement d'une jument au studbook s'élève normalement à CHF 100.-. Toutefois, cette année aussi, nous avons trouvé un généreux sponsor qui prend à sa charge ce montant, si bien que l'enregistrement de la jument est gratuit pour l'éleveur. Lorsque le dossier complet est envoyé à la gérance, l'éleveur recevra le passeport du poulain ainsi que le certificat d'origine et l'acte de propriété, dans un délai de trois semaines.

En outre, nous avons reçu les confirmations des cantons du Jura et de Fribourg que les éleveurs remplissant les conditions cantonales pourront bénéficier des primes.

La fédération d'élevage Cheval Suisse rembourse également une partie des subventions payées par la Confédération à chaque éleveur inscrivant un poulain. Il vaut la peine d'inscrire un poulain à Cheval Suisse!

Vous trouverez les documents nécessaires sur notre site internet [www.cheval-suisse.com](http://www.cheval-suisse.com). En cas de questions, vous pouvez vous adresser en tout temps à notre secrétariat par téléphone ou par e-mail.

## Appréciations des juments et des poulains

Cette année, les appréciations de l'extérieur des juments et des poulains se dérouleront du 18 au 20 septembre 2017. Nous sommes heureux de pouvoir à nouveau compter sur la grande expérience des juges français qui effectueront ces appréciations.

L'appréciation des juments, qui sont mises à l'élevage pour la première fois, est obligatoire selon le règlement du studbook, sauf si la jument a obtenu des résultats de sport au-dessus de la moyenne.

Ces dernières années, nous avons également remarqué une augmentation du nombre d'éleveurs présentant leurs poulains lors des appréciations, d'une part pour les faire découvrir à un public plus large, et d'autre part pour profiter du jugement détaillé et du commentaire public.

De plus en plus d'intéressés et passionnés d'élevage se retrouvent sur les places de présentation, ce qui encourage les échanges et la cohésion entre les éleveurs.

Les éleveurs souhaitant présenter leurs juments et/ou poulains sont priés de s'annoncer le plus rapidement possible à notre secrétariat.

Vous trouvez des renseignements ainsi que le formulaire d'inscription sur le site internet [www.cheval-suisse.com](http://www.cheval-suisse.com). Le plan définitif sera publié environ à la mi-août et les participants seront directement informés.

## A tous nos membres actifs dans le sport:

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2017, pour participer à une épreuve de sport équestre officielle, vous devez être membre d'une société/association reconnue.

L'affiliation à la fédération Cheval Suisse, qui est pour sa part membre de la FSSE, est reconnue par le nouveau système d'inscriptions my.fncf.ch en tant que société/association pour la participation aux épreuves sportives officielles.